
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pro Wildlife e.V. ∙ Engelhardstr. 10 ∙ D-81369 München  

 

Herrn Thomas Westphal, Oberbürgermeister der Stadt Dortmund  

 

Südwall 2-4 

44122 Dortmund 

 

München, 20. November 2024 

 

Fortschritt der Ethikkommission zum Thema „Trophäenjagdreise-Angebote auf der Jagd & 

Hund“ 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

hiermit möchte ich mich in Namen der 23 unterzeichnenden Tier- und Naturschutzorganisationen 

bei Ihnen erkundigen, auf welchem Stand sich die Ethikkommission zwischenzeitlich befindet.  

Die Ethikkommission, eines Ihrer Wahlversprechen von 2020, wurde letztes Jahr nun nach über drei 

Jahren Ihrer Amtszeit endlich eingerichtet, nachdem auch die Tier- und Naturschutzorganisationen 

diesbezüglich den Druck aufrechterhalten hatten. Allerdings erfolgte seit der angeblichen Arbeits-

aufnahme der Kommission im Sommer 2023 keine weitere Kommunikation Ihrerseits. Bereits im 

März dieses Jahres kritisierte auch die Presse die Intransparenz bezüglich der Kommission, deren 

namentliche Zusammensetzung von der Stadt unter Verschluss gehalten wurden. Unseres Wissens 

sind die Mitglieder bis heute nicht öffentlich vorgestellt worden oder die Ethikkommission auf der 

Website der Stadt Dortmund vertreten.  

Uns ist bekannt, dass das Thema „Trophäenjagdreise-Angebote auf der Jagd & Hund“ nur eines der 

Themen ist, mit der sich die Ethikkommission auseinandersetzt. Da allerdings weder Sitzungster-

mine, Tagesordnungen oder Protokolle der Sitzungen veröffentlicht werden, ist nicht nachvollzieh-

bar, ob das Thema Jagdreiseangebote bereits behandelt wurde, geschweige denn, ob Beschlüsse 

gefasst oder Zwischenbilanzen getroffen wurden und wie der weitere Zeitplan gestaltet wird. Aus 

einer E-Mail-Korrespondenz mit Ihrem Büro vom 28.02.2023 hieß es darüber hinaus u.a. „Von daher 

möchte ich Sie gerne als Fachleute zur Ethikkommission einladen, um die konstruktiven Debatten zu ver-

stetigen.“ Da wir noch immer gern bereit sind, dafür fachlich zur Verfügung zu stehen und es für 

äußerst wichtig erachten, den Dialog über dieses relevante Tier- und Artenschutzthema weiterzu-

führen, ist es für uns von besonderem Interesse, ob diese Expert*innengespräche, wie angekündigt, 

noch geplant sind und in welchem Format. 

https://www.ruhr24.de/dortmund/ethikrat-dortmund-ethikkommission-mitglieder-stadt-themen-namen-thomas-westphal-spd-geheim-anonym-92867288.html


Die Kommission ist selbstverständlich unabhängig in ihren Beschlüssen und Handlungen, da sie je-

doch als „Ethikkommission des Oberbürgermeisters“ eingerichtet wurde, sehen wir Sie hier in der 

Verantwortung, dieses Vorhaben weiter voranzutreiben und für Transparenz und Informationszu-

gang oder -weitergabe zu sorgen. Mit Fortschreiten der Legislatur und den anstehenden Oberbür-

germeisterwahlen im September 2025 beobachten wir mit Sorge weitere potenzielle Verzögerungen 

des Prozesses und erwarten, dass nun, nach über einem Jahr nach der konstituierenden Sitzung, 

zeitnah entsprechende Fortschritte der Ethikkommission Ihrerseits vorgelegt werden. 

Gern bleiben wir mit Ihnen im Austausch und bitten um die Beantwortung unserer Anfragen, die wir 

zur Übersicht nochmals ans Ende des Briefes angehängt haben. 

 

Vielen Dank! 

 
Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 Dr. Mona Schweizer, Pro Wildlife e. V. 

 

Im Namen der folgenden Organisationen: 

Robert Derbeck, Sprecher, BBT – Bündnis bayrischer Tierrechtsorganisationen 

Holger Sticht, Bund für Umwelt und Naturschutz Deutschland (BUND) NRW e. V.  

Karsten Plücker, Vorsitzender, Bund gegen den Missbrauch der Tiere e. V. 

Sandra Barfels, Geschäftsführerin, Bundesverband Tierschutz e. V. 

Christina Patt, Vorstandsmitglied Wildtiere, Deutsche Juristische Gesellschaft für Tierschutzrecht e. V.  

Dr. Esther Müller, Geschäftsführerin Wissenschaft, Deutscher Tierschutzbund e. V. 

Friederike Kremer-Obrock, Vorsitzende, ElasmOcean e. V. 

Heike Henderson-Altenstein, Mitglied im Vorstand, Future for Elephants e. V. 

Sylvie Kremerskothen Gleason, Country Director, Humane Society International (HSI) / Europe  

Dr. Ulrike Beckmann, Vorstandsvorsitzende & Scientific Advisor, Jane Goodall Institut Deutschland e. V. 

Alexander Heyd, Geschäftsführer, Komitee gegen den Vogelmord e. V. 

Dr. Ralf Unna, Vizepräsident, Landestierschutzverband NRW e. V.  

Christina Ledermann, Vorsitzende, Menschen für Tierrechte – Bundesverband der Tierversuchsgegner e. V. 

Fabienne McLellan, Geschäftsführerin, OceanCare  

Dr. Barbara Maas, Gründerin & Geschäftsführerin, People for Nature and Peace    

Harald Ullmann, 2. Vorsitzender, PETA Deutschland e. V. 

Marianne Klute, Vorsitzende, Rettet den Regenwald e.V. 

Thomas Töpfer, 1. Vorsitzender, Rettet die Elefanten Afrikas e. V. 

Sibel Konyo, rechtswissenschaftliche Mitarbeiterin, Stiftung für das Tier im Recht 

Rüdiger Jürgensen, Geschäftsführer, VIER PFOTEN – Stiftung für Tierschutz 

Dr. Eberhard Schneider, Vorstand, Vogelschutz-Komitee Naturstiftung 

Lovis Kauertz, Vorsitzender, Wildtierschutz Deutschland e. V.  



Kernanfragen bezüglich der Ethikkommission generell sowie zum Thema „Trophäenjagd-

reise-Angebote auf der Jagd & Hund“ 

 

1. Wer wurde in die Ethikkommission berufen? 

 

2. Wird die Ethikkommission und deren Arbeit auch auf der Website der Stadt Dortmund 

vorgestellt und zugänglich gemacht, inklusive der Veröffentlichung von Sitzungstermi-

nen, Tagesordnungen und Sitzungsprotokollen? 

 

3. Wurde das Thema „Trophäenjagdreise-Angebote auf der Jagd & Hund“ bereits in der 

Kommission behandelt? Gibt es bereits Zwischenerbnisse oder Beschlüsse sowie einen 

Zeitplan, bis wann Empfehlungen vorliegen müssen, bzw. Entscheidungen daraus abge-

leitet werden sollen?  

 

4. Ist im Rahmen der Ethikkommission eine Anhörung oder der fachliche Austausch mit 

Expert*innen geplant. Und wenn ja, in welchem Format? 

 

 


